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Protokoll der Hauptversammlung 2023 
des Hessischen Radfahrerverbandes e.V. 

am Sonntag, den 26. März 2023 in 34637 Schrecksbach 
 
Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Hauptversammlung  

 
Präsident Georg Bernius begrüßt die Delegierten, Gäste und Ehrengäste. Es gibt auf 
Nachfrage keine Einwände gegen Tagesordnung.   

 
2. Wahl Protokollführer/in der Hauptversammlung  

 
Georg Bernius schlägt Rainer Jekel vor. Der Vorschlag wird einstimmig 
angenommen. 

 
3. Prüfung, Feststellung und Bekanntgabe der Satzungsmäßigkeit der Anzeige, 

der  Einladung und der Beschlussfähigkeit der Hauptversammlung  
  Gedenken an die Verstorbenen  
 
Gemäß Satzung wurde der Termin und Ort der Hauptversammlung am 20.12.2022 auf 
der Homepage veröffentlicht. Die Veröffentlichung der Einladung mit Tagesordnung 
zur Hauptversammlung erfolgte am 27.02.2023 auf der HRV Homepage. Die 
Einladungen an die Delegierten wurden am 27.02.2023 per Post versendet. 
Für die seit der letzten Versammlung verstorbenen Mitglieder (u.a. Werner Schön und 
Prof. Dr. Alexander Herzog) erhoben sich die Delegierten zu einer Gedenkminute. 
 

4. Grußworte der Gastgeber und Ehrengäste  
 
Heinz Kern als stellvertretender Bezirksvorsitzender und Vereinsvertreter des 
ausrichtenden Vereins begrüßt die Versammlung. 

 
5. Ehrungen 

 
Es erfolgten keine Ehrungen. 
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6. Feststellung und Bekanntgabe der Anwesenheit und Stimmenzahlen der 
Delegierten  
 
Dr. Peter Pagels gibt die Stimmzahlen bekannt:  
 
Präsidium:       5 
Verbandsvorstand:      7 
Bezirks-Vorsitzende:      3 
Bezirke    151  
 
gesamt:    166 Stimmen 
 
 

FMT    22 
TW    23 
Lahn   17 
HD    37 
MSR   21 
Kassel   23 
Nassau     8 

d.h. einfache Mehrheit = 84 Stimmen; 2/3 Mehrheit = 112 Stimmen 
 

7. Vorlage der Jahresabschlüsse und Geschäftsberichte 2022 
 
Vizepräsidentin  Finanzen Ellen Engelhardt berichtet:  
Der Überschuss 2022 betrug 33.217 € (siehe Jahresberichtsheft). 
Die Einnahmen blieben gleich; die Ausgaben fielen coronabedingt niedriger aus. 
Ausblick:  
Für 2023 werden die Vergütungen und Beträge der Fahrtkostenerstattung für die 
Verbandstrainer angehoben. 
Es entstehen Mehrkosten auf der Geschäftsstelle durch eine neue Aushilfe. 
Die SparkassenVersicherung bleibt Sponsor; zukünftig wird Sponsorenbetrag um die 
Mehrwertsteuer erhöht. Bisher war der zugesagte Betrag incl. Mehrwertsteuer, nun 
wird der Betrag plus Mehrwertsteuer gezahlt. 
In 2023 sind Ausgaben aus den gebildeten Rücklagen für die neue HRV Homepage 
und EDV/Mitgliederverwaltung in der Geschäftsstelle geplant. 
Für das Geschäftsjahr 2023 wird daher ein Defizit von 17.300 € erwartet. 
 
Ellen Engelhardt präsentiert im Vorgriff auf die neue Homepage, Logo und Roll-up. 
 

8. Bericht der Kassenprüfer  
 
Bericht der Kassenprüfer für 2022 vom 15.März 2023: Jürgen Flohr, Andreas 
Zielinski, Elisabeth Leschhorn und Sabine Jerke geprüft. Die Belege wurden 
stichprobenweise geprüft und es wird eine einwandfreie Kassenführung bestätigt.  

 
9. Genehmigung der Jahresabschlüsse und Geschäftsberichte 2022 

 
Die Genehmigung erfolgte mit 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und keine 
Enthaltungen. 
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10. Entlastung des Präsidiums und des Vorstands 2022 
 
Frau Jerke stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands.  
Der Antrag wird einstimmig mit 166 Ja Stimmen angenommen, es gibt 0 

Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 
 

11. Wahlen zum Präsidium 
 
VP Breitensport  für 3 Jahre: Andreas Thiel – 166 Ja Stimmen, , 0 Gegenstimmen, 
keine Enthaltungen .A. Thiel nimmt die Wahl an 

 
12. Wahlen zum Vorstand – jeweils für 2 Jahre 

 
Fachwart Bahn: Rüdiger May, VC Darmstadt 166 Ja Stimmen, 0 Gegenstimmen, 
keine Enthaltungen 
Fachwart MTB: Andreas Rieger: 159 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 7 Enthaltungen 
Fachwart Trial: Ralf Salzmann 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen 
Fachwartin Kunstradsport: Petra Murke 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen 
Fachwartin Radpolo: Silvia Dörr 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen 
Fachwartin Einrad Freestyle/Rennen: Kristina Ratzka 166 Ja-Stimmen, 0 
Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
Fachwart RTF/CTF:  Wolfgang Rinn 163 Ja-Stimmen, 3 Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen 

 
Beauftragte: 
Downhill: Sören Frey, Bensheim 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen 
BMX Freestyle: Frank Presse, 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen 

 
Die Anwesenden nahmen die Wahl an, von den Nichtanwesenden lag ein 
entsprechendes Schreiben vor. 

 
13. Wahlen der Kassenprüfer – Ersatzprüfer jeweils einer für 2 Jahre  

 
Kassenprüfer: Horst Noll; Ersatzkassenprüfer: Charly Brech 
En bloc: 163 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 3 (eigene) Enthaltungen 

 
14.  

Wahlen Mitglieder Sportrechtsausschuss (Vorsitzender + 4 Mitglieder) (2 J) 
Robert Geiss, Hanno Plaue, Hans Peter Laucht, Wolfgang Hauck, John Mewes en 
bloc - 166 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
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Anträge 
a) Es liegen keine Anträge vor 
b) Satzungsänderungen – entfällt 
c) Tagungsorte 2024 Bruchenbrücken (Bekanntgabe)  
Bewerbung 2025 RC Delkenheim, Bez. Nassau, Abstimmung: 166 Ja-Stimmen, 0 
Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
Ausrichter 2026: Bezirk FMT 
d) Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor 
 

15. Allgemeine Aussprache 
 
Verschiedenes:  

- Ausschreibung SV FörderCup Straße 2023 ist angekündigt worden. 
- Entwicklung Breitensport im BDR: konkret die Nutzung der angekündigten BDR-

App. Diese steht aus technischen Gründen zurzeit nur dem LV NRW zur 
Verfügung. Hier soll eine Entscheidung über das weitere Vorgehen bei der BHV 
am 1.4.2023 in Gelsenkirchen fallen bzw. mit den Landesfachwarten abgestimmt 
werden.  

- Unterschiedliche Handhabung zur Rücknummernpflicht, dies obliegt dem 
zuständigen Regierungspräsidien. 

- Es wird festgestellt, dass in Hessen unterschiedliche Gebührensätze durch die 3 
Regierungspräsidien erhoben werden. Hier will Andreas Thiel „vorsichtig“ 
nachfragen 

- Gary Czieslewicz: SV will neue Banner mit Sportbezug erstellen. Gerne Ideen an 
ihn senden. 

- Bezirk Kassel fragt wegen eines Zuschusses zu einer Zeitmessanlage für 
Bergzeitfahren an. Anschaffungskosten ca. 2400 €. 
Peter Pagels: Im Bez. Lahn gibt es eine Anlage, die auch genutzt werden kann. 
Gibt es denn auch Personal, die diese neue Anlage betreuen wird? Hierfür wird 
qualifiziertes Personal gebraucht.  

- Der Verein aus Reinheim wünscht sich mehr Beachtung von Cross-Rennen. Hier 
wurden in der letzten Zeit einige Erfolge erzielt. 
Andreas Thiel: Aktivitäten sind da.  
Peter Pagels: Vereine müssen sich engagieren und auch Rennen ausrichten, 
damit diese auch beachtet werden. Ergebnisse bei den kleineren Rennen in 
anderen Landesverbänden kommen nicht an. 
Ansonsten ist Cross der Vizepräsidentin Diana Steffenhagen bzw. dem Fachwart 
Straße Peter Hahner zugeordnet. 

- Detlef Hirsch: Startet entsprechende Trainer-Ausbildung Rennsport. 
- Ellen Engelhardt wirbt für die Trainer Ausbildungen und weist nochmals auf 

finanzielle Unterstützung bei Aus- und Weiterbildung der Kader-Trainer hin. 
 
Georg Bernius beendet die Sitzung um 12.03 Uhr 
 
Georg Bernius   Rainer Jekel 
Präsident und   Protokoll 
Versammlungsgleiter 


